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反修例暴力衝擊持
續，加上中美貿易摩
擦升溫、外圍環境變
壞，財政司司長陳茂
波昨日在網誌中形

容，一場直吹香港的「經濟颱風」正逐
漸形成，持續紛爭對本地經濟的負面影
響已陸續浮現，會否令更多市民的「飯
碗」受影響，「在於每個人的一念之
間。」他希望大家「偃旗息鼓」，以協
商代替衝突、以對話代替拳頭，保住香
港這個共同家園。

陳茂波：「當風」行業已感痛楚
陳茂波在網誌中指出，「經濟颱風」

已逐漸形成，部分處於特別「當風」位
置的行業，已感到相當痛楚。訪港旅客

數字踏入今月拾級下跌至近50%，有酒
店和酒樓要求員工放無薪假，零售業和
飲食業的收入錄得雙位數下跌。若情況
持續，恐怕會裁員。事實上，聘用60萬
人的零售、住宿及膳食服務業，失業率
已由年初的3.4%上升至最新的4.3%，達
2.75萬人。
他續說，由於一些大型基建項目竣
工，建築地盤的勞工需求在過去幾季普
遍轉弱。令情況雪上加霜的是，由於立
法會會議受阻，多項工務工程撥款申請
被拖延，包括28項有待財委會通過的工
程計劃。這些計劃總預計工程費用達749
億元，可創造約1.4萬個職位。部分受影
響工程如4間醫院的重建及擴建等，更
與市民日常生活息息相關。
為預防失業情況惡化，陳茂波表示，

他早前宣佈的一系列紓困措施中，部分
便是為了創造就業，包括增加小型工程
項目和加快項目推展的進度，如提前推
展改善碼頭計劃。一些小型工程如幫助
長者維修自住物業的津貼計劃等，都會
加快及擴大範圍，為建造業創造更多就
業機會。
針對其他出現不景氣行業，特區政府

已邀請僱員再培訓局籌劃一些特別培訓
計劃，供失業或需放無薪假人士報讀，
並提供特別津貼，鼓勵他們提升技能。
再培訓局稍後會公佈更多詳情。

盼「偃旗息鼓」保港人「飯碗」
陳茂波強調，近月持續紛爭對本地經
濟的負面影響已陸續浮現，影響會否更
深、更廣，使更多人「飯碗」受影響，

只在於每個人的一念之間。他希望大家
「偃旗息鼓」，讓社會先平靜下來，以
協商代替衝突、以對話代替拳頭，保住
香港這個共同家園，避免更多市民的飯
碗和生活受牽連。

■香港文匯報記者 高俊威

應對「經濟颱風」要對話代拳頭
�	
�4BZ

香港文匯報訊（記者 高俊威）財經
事務及庫務局局長劉怡翔昨日在網誌中
透露，有本地大型連鎖零售店計劃結束4
間分店，反映市道令人憂慮。他期盼社
會各方能放下成見和對立情緒，回歸理
性，攜手應付下滑的經濟前景。
劉怡翔在網誌中指出，特區政府最新
公佈的第二季本地生產總值，呈0.3%負
增長。本地社會紛爭的困擾，令經濟增
長乏力。早前，有國際信貸評級機構關
注大規模遊行對本港造成的影響，新近
多間投資大行或銀行也不約而同認為本
港經濟瀕臨衰退，並面臨進一步下行的
挑戰。

他透露，自己在早前出席活動時，有
本地大型連鎖零售店主事人向他表示，
在租約期滿後，單在彌敦道便可能要結
束4間分店，反映市道令人憂慮。不少
設於旺區的食肆，即使繁忙時段都鮮見
高朋滿座，更令人擔心會隨結業而出現
裁員。事實上失業率雖仍屬低水平，但
已是近兩年來首次回升，失業率上升將
影響數以十萬計打工仔。
劉怡翔坦承，政府無從改變影響香港
經濟的宏觀環境，只可傾力應對；至於
本地社會的紛爭，則令香港「屋漏兼逢
連夜雨」，希望可盡快平息。因為若香
港的社會、經濟、民生建設持續受破

壞，令國際投資者對香港失去信心，會
對香港造成長遠傷害。

一起為港困境尋出路
他期盼，社會各方能放下成見和對立
情緒，好好守護香港多年來苦心經營的
成就，攜手應付下滑的經濟前景。行政
長官提出構建的溝通平台已展開工作，
期望各界可在沒有前設下真誠對話，目
標只有一個，就是一起為香港現在的困
境尋找出路。
劉怡翔強調，整個問責團隊也願意到
社區直接進行對話和溝通，上周四他曾
與金融服務界立法會議員張華峰及約20

位證券業界的高層代表見面。「他們支
持政府尋求方法加強與市民，特別是與
年輕人的溝通，建議多用社交平台以及
KOL去多作交流。」他承諾會跟進和反
映，稍後並會安排一系列圓桌會議，與
金融業其他界別的代表見面，聆聽意
見。

劉怡翔冀各界攜手應付下滑經濟

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
首林鄭月娥前日在facebook發文，指
「大家都累了，我們可否坐下來談一
談」，部分激進網民大肆以侮辱性言
詞留言洗版。林鄭月娥昨日再在fb發
帖，感謝網民的留言，並強調希望大
家參與對話平台的構建，令平台能盡
快推出，「大家有任何建議都歡迎在
這裡提出，平台需要大家，平台如何
建立都需要大家參與。」
林鄭月娥在帖文一開頭就多謝大家

留言，「大家都是關心香港，才會來
到我的facebook留言。正如我們想構
建的對話平台一樣，無論你持什麼立
場，你留下的說話我都會看，都會感
受到。」
就有網民質疑政府過往的對話不夠

全面，更聲言構建溝通平台只是「花
招」、「拖延時間」，林鄭月娥強調
說︰「我們希望構建的平台，是面向
全港市民，形式必須突破過往的局
限，我和其他同事必須與公眾進行直
接、深入及持續互動的對話。」
她直言，自己不能逐一回應數萬個

留言，但指出平台仍在構思和籌備階
段，希望能夠盡快推出，「大家有任
何建議都歡迎在這裡提出，平台需要
大家，平台如何建立都需要大家參
與。」

香港文匯報訊 紫荊網昨日刊發9月
號《紫荊》雜誌社社評《堅決奪取反暴
救港鬥爭的全面勝利》指出，6月以來，
在西方敵對勢力操縱資助和禍港「四人
幫」挑唆策動下，香港激進反對派借反
修例之名發起的黑色暴力抗爭步步升
級，蒙面暴徒肆虐香江，殘忍行徑令人
髮指，完全暴露顏色革命特徵，開始出
現恐怖主義苗頭。當前，香港不僅依然
處在回歸以來最危險的境地，還面臨着
最複雜的形勢。面對這場關乎香港前途
命運的「生死戰」「保衛戰」，我們不

僅退無可退、唯有奮進，放棄幻想、放
棄觀望，一鼓作氣、務求全勝：

社評強調三個方面
──要更加清醒地認識暴力顏色革命

的本質。此次持續暴亂中，黑色暴徒早
已衝破香港法治底線和「一國兩制」底
線，他們搞的不僅是顏色革命，更是暴
力顏色革命，並呈現恐怖主義苗頭。在
反暴壓力下，暴徒不得已披上「和理
非」外衣。後台還是那些後台，組織還
是那些組織，骨幹還是那些骨幹，外衣

怎能改變本質？如果到了今天，還不能
認清暴徒的醜惡本質，還對他們心存幻
想，香港就會始終徘徊在最危險的邊
緣。
──要更加堅定地撐特首撐警隊撐法

治。暴徒愈是堅決反對，我們愈要堅定支
持。如果我們自亂陣腳，相互抱怨指責；
如果天真地以為在一些原則問題上作出讓
步，暴徒可能就會少些衝擊；如果以為警
察不要在我這裡執法，暴徒就不會再來破
壞，那就正正中了亂港勢力的圈套。只要
我們團結一心，扎穩腳跟，在強大的反暴
救港力量面前，暴徒無論搞什麼花招，都
不會有任何得逞之機。
──要更加果斷地盡快平息亂象。暴徒

的險惡用心，就是要讓香港長期亂下去，
最好一直亂到區選、亂到立選、亂到特首
選舉。亂，他們才好亂中取利。而香港，
已經根本沒有再長期亂下去的資本。
特區政府要敢於和善於運用各種法律手

段，果斷拘捕違法暴力分子，嚴格依法懲
治犯罪，對暴力行為露頭就打，盡快恢復
社會秩序。特別是要抓住策劃、資助暴徒
的幕後黑手，堅決鏟除禍港亂港的毒瘤。
社評重申，中央是香港繁榮穩定的堅

強靠山，如果香港發生特區政府不能控
制的危及國家統一或安全的動亂，中央
絕不會坐視不管，也完全有足夠多的辦
法、足夠強大的力量迅速平息可能出現
的各種動亂。

姚思榮在節目中指，香港經濟本來
已受到中美貿易戰影響，幸得益

於去年第四季度的兩個基建，即港珠澳
大橋和高鐵的開通，將影響程度降到最
低，再加上上半年入境人數比去年同期
增長13%，對零售飲食業等帶來直接幫
助。但踏入7月，遊行示威衝擊場面愈
來愈激烈，情況由升轉跌，跌幅約
10%，到8月更是「插水式下跌」。
他指出，目前最明顯受影響的是旅行

社，當中很多導遊是自僱人士，「無團
帶就等於無工開。」根據旅遊業議會數
字顯示，該會原預計8月內地團有二三
百個，但現在最差的情況就跌到只得五
六十團，較好的情況下也僅得八十多
團，比預計大跌了三分之二。
海外的情況就更嚴重。姚思榮說，對

香港發出旅遊警示的國家和地區高達二
三十個，令旅客來港旅行的意慾大幅下
降，酒店入住率明顯大跌，去年或上半
年的酒店入住率平均超過九成，旺季時
更加接近十成，而今年7月時酒店入住
率仍有七成，但8月入住率最好也只有
五成，且未知是否已經見底。

5星酒店劈價 三位數可住
他坦言，酒店業唯一可以做的補救

措施就是降價促銷，以往5星酒店房價
要二三千元一晚，現在降到只有或不
足1,000元，如此類推4星也只能降價
到500元一晚等等。若酒店收入只剩以
往的兩成至三成，要維持營運成本十
分艱辛，可以做的就是不再聘請臨時
工、放員工無薪假，甚至是裁員。
姚思榮坦言，倘有關情況到下月仍
未改善、將上半年入境人數大幅扭轉
為跌，相關行業出現虧損情況，將對
香港服務業帶來深遠的影響。假設9月
及10月的會議展覽取消或縮小規模，
將影響裝修、設計及廣告業，「漣漪

效應是相當明顯。」
事實上，現在漣漪效應還沒浮現上

來，但他估計年底各方面壓力增加，
收入就會減少，估計屆時香港失業率
會繼續增加，情況令人憂慮。「現在
不是最壞的情況，但漣漪效應影響過
百萬人。」
姚思榮強調，特區政府應設想在最壞

情況時如何幫助基層市民及中小微企，
建議政府設救濟金、提供貸款安排及協
助，和與大企業商討如何共渡時艱。
飲食業職工總會主席郭宏興亦指，動

亂事件影響飲食業的收入，有旺區老闆
因客流減少而覺得有多餘人手，就裁減
散工，「但散工手停就會口停。」
他聽聞，有雲吞店集團因營商環境

改變而裁減了6名師傅，且現在因示威
動亂影響而上來工會救助的工友就有
700多名，其中大概有15間酒樓食肆因
資金周轉問題結業，但老闆並沒有支
付員工的遣散費。

工會發問卷 逾半公司裁員
郭宏興表示，工會此前發出1,892份

問卷詢問工友情況，收回512份。其
中，98%受訪者說公司生意受影響，
47%指公司營業額下跌三成，51%表示
公司已經開始刪減人手。
他直指，如果旅遊業不旺，飲食業也

一定不會旺，因為香港有1.8萬間食肆，
它們很靠外來旅客或各方面的消費才能
達到營業額，並舉例指有公司本來一個
月營業額是600萬元，但現在做了20多
天也不到300萬元，希望政府能採取措
施和計劃，如沙士時的僱員再培訓班，
讓員工在問題解決時可以繼續工作。
郭宏興還提出「失業救濟金」的建

議，讓因暴亂而失業的工友可以申請6
個月救濟金，最高金額1.4萬元或八成
工資，協助他們暫時渡過難關。
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《紫荊》社評：港退無可退唯有奮進

暴徒前日流竄東九龍多區，肆意破壞。在
九龍灣，工聯會立法會議員何啟明就聯同義
工一齊清理路障，共同還原潔淨的街道，恢
復路面同行車安全。

街 坊 清 障

香港文匯報訊（記者 郭家好）多場社會暴亂嚴重打擊旅遊及

飲食業，最新數據顯示，8月15日至20日的訪港旅客按年下跌近

五成。立法會旅遊界議員姚思榮及飲食業職工總會主席郭宏興昨

日在接受電台訪問表示，訪港旅客人數插水式下跌、700名飲食業

工友上會求助，擔心漣漪效應影響過百萬人，希望特區政府出手

制定相關紓緩措施，並呼籲業界要一條心共渡時艱。

東涌

迪士尼樂園

星光大道

■劉怡翔上周與證券業界的高層代表見
面交流。 網誌圖片

■陳茂波(右)指有茶餐廳員工告訴他開工
不足，影響生計。 網誌圖片

■林鄭月娥再在fb發帖，感謝網民的留言，並
強調希望大家參與對話平台的構建。

■8月15日至20日的訪港旅客按年下跌近五成，各處人流疏落，昔日人頭湧湧情況不再。
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